
PRESTANDO CONTAS 2022
Ano 6 | Dezembro 2022 | 5 mil exemplares

Informativo            Foto  
Campanha 2020 | Outubro 2022



Vereador Nardi Arruda
Atuação em números 2017-2022

Indicações

1514
RequerimentosProjetos de Lei

58   33

99,1%

Presença em 
sessões

Uso da tribuna

minutos

Pareceres nas Comis-
sões em Projetos de Lei

Dados acumulados de 2017 até 11 de novembro de 2022, em função do fechamento da edição.

Nardi Arruda em números

Editorial e contatos

Liberdade Econômica

Apoio aos empreendedores

Mobilidade Urbana

Mais Mobilidade Urbana

Agora é Lei

Mais Ações 2022

Quero Indicar

10

3

4

6

  8

12

14

Edições anteriores: os informativos Prestando Contas de 2017 a 2021 
estão disponíveis em: www.nardiarruda.com.br.

32 viraram
 leis municipais

2

16

1308  461



Desde que assumi como vereador, tenho 
como premissa melhorar o dia a dia dos 
moradores de São José. É na conversa com 
os munícipes e na visita in loco que sinto as 
demandas coletivas necessárias e batalho 
por aprimoramentos junto aos órgãos 
competentes.
Em 2022, penso que uma das nossas 
principais conquistas foi a aprovação 
da Lei nº 6.117/2022, de autoria deste 
vereador, para simplificar a comprovação 
de residência e assim facilitar o acesso aos 
serviços municipais.
Com o olhar atento dos nossos gestores 
municipais e boa articulação entre 
Legislativo, Executivo e demais órgãos, 
também comemoramos avanços nas áreas 
do empreendedorismo, da mobilidade 
urbana e do saneamento.
Neste ano, aprovamos isenção dos débitos 
para Microempreendedores Individuais 

Melhorias conquistadas para os josefenses e  mais trabalho! 
(MEIs) anteriores a 2021, redução de 
Imposto sobre Serviços (ISS) e aplicação 
em âmbito municipal da Lei da Liberdade 
Econômica, que dispensa as atividades de 
baixo risco de uma série de burocracias.
Obras importantes para dar mais agilidade 
ao trânsito estão sendo executadas, como 
a Avenida Beira-Rio e ligações estratégicas 
entre diversos loteamentos.
E finalmente a solução para os problemas 
da Estação de Tratamento de Efluentes 
(ETE) Potecas está se concretizando com a 
construção de uma nova estrutura.
São ações que impactam na qualidade de 
vida dos moradores de São José. Ainda há 
mais necessidades, seguimos na luta. 
Obrigado, Feliz Natal e ótimo 2023! 

Câmara de São José. Gabinete 13, 
Praça Arnoldo de Souza, 38,
Centro, São José.

(48) 98819-5483

/nardiarruda44

nardiarruda@gmail.com

www.nardiarruda.com.br

Informativo financiado com recursos próprios.
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Liberdade Econômica
Nardi Arruda apresentou o 
Projeto de Lei nº 102/2020 
para recepcionar no âmbito 
municipal a Lei Federal nº 
13.874/2019, que trata da 
Liberdade Econômica.

Reunião Pública na Câmara de São José, 
proposta por Nardi Arruda, discutiu impactos 
da Medida Provisória da Liberdade Econômica 
em São José.

Atividades econômicas de baixo risco 
agora podem funcionar em São José sem 
burocracia. Nardi Arruda batalhou para 
implantar em São José a Lei da Liberdade 
Econômica e conseguiu junto ao Executivo e 
ao Legislativo Municipal.
A novidade dispensa vários empreende-
dores, como cabeleireiros e chaveiros, da 
exigência de uma série de atos públicos, 
como o alvará.

Reunião Pública

Articulação com o Executivo
Em audiência com o então secretário de Desen-
volvimento Econômico, Nardi Arruda apresen-
tou propostas para avançar na implementação 
da Liberdade Econômica em São José.

Projeto de Lei
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O vereador proto-
colou Indicação nº 
3495/2022, buscando 
junto ao Executivo 
Municipal providências 
para aplicabilidade 
da Lei Federal em São 
José, conforme ofício 
do Tribunal de Contas 
do Estado de Santa  
Catarina.

Indicação ao Executivo

Proposta do Executivo sobre 
dispensa de alvarás e diminuição 
de burocracia para atividades de 
baixo risco  foi tema de Reunião 
Pública, presidida por Nardi 
Arruda, relator na Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação.

Nova Reunião Pública

Após aprovação da 
proposta do prefeito 
Orvino, os vereadores 
josefenses acompanha-
ram a sanção da Lei da 
Liberdade Econômica 
em São José (Lei Com-
plementar nº 123/2022).

Agora é lei

Saiba mais em: www.nardiarruda.com.br  | 5
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Apoio aos empreendedores 
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Imagem ilustrativa

SUSPENSÃO DÉBITOS MEIs
Nardi Arruda pede suspensão 
dos débitos anteriores a 2020 
cobrados irregularmente dos 
Microempreendedores Individuais 
(MEIs). Os casos posteriores a 
2021 já haviam sido corrigidos pela 
gestão do prefeito Orvino.

APROVADA ISENÇÃO PARA MEIs
Vereadores aprovam Projeto de Lei 
Complementar nº 04/2022, de autoria 
do Executivo, que assegura isenção de 
taxas para os MEIs de 2013 a 2020.

FEVEREIRO 2022 MAIO 2022 



Apoio aos empreendedores 
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ATUAÇÃO  NAS 
COMISSÕES

São os pequenos empreendedores que fomentam a 
economia nos bairros josefenses, por isso a importância 
de facilitar processos e reduzir taxas. São várias 
iniciativas que proponho e tenho votado favoravelmente 
para estimular o empreendedorismo em São José”. 

Nardi Arruda

“

SANCIONADA
ISENÇÃO PARA MEIs
Prefeito Orvino sanciona 
lei que isenta as taxas 
para MEIs anteriores a 
2021, beneficiando 11 mil 
microempreendedores. 
Vereadores acompanham 
a assinatura.

REDUÇÃO ISS PARA SETOR DE 
ENTRETENIMENTO
Câmara aprova redução da alíquota do 
Imposto Sobre Serviços (ISS) para serviços 
de diversão, lazer e entretenimento em São 
José. A proposta, de autoria do Executivo e 
sancionada em julho, passou o ISS de 5% 
para 2%.

INDICAÇÃO PARA REDUÇÃO DE
TAXAS AOS MICROEMPRESÁRIOS
Nardi Arruda apresentou indicação para redução 
de 80% sobre as taxas, aplicável às microempresas 
que desempenhem atividades de baixo risco e que 
realizarem o pagamento dos referidos tributos, à 
vista ou parcelado, dentro do prazo de vencimento.

JUNHO 2022 JULHO 2022 AGOSTO 2022 



Mobilidade Obras importantes de mobilidade urbana estão saindo do papel na 
gestão do prefeito Orvino. Os investimentos estão alinhados ao que o 
vereador Nardi Arruda defende para dar mais fl uidez ao trânsito e foram 
sugeridos por meio de indicações. Parte dos recursos são provenientes 
do Governo do Estado.

Avenida Beira-Rio
A construção da Avenida Beira-Rio 
Forquilhas já começou. Ao todo, são 10,5 
km de extensão promovendo as ligações 
BR-101 -> SC-281 -> Rua Antônio Jovita 
Duarte -> Loteamento Ceniro Martins -> 
Contorno Viário.  
8 |
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A obra contempla duas faixas de tráfego, 
ciclovia, passeios e as interseções com vias 
adjacentes, além de macrodrenagem para 
desassoreamento do Rio Forquilhas.
Em relação à Avenida Beira-Rio, Nardi 
Arruda protocolou indicações nº 1373/2021 
e nº 2383/2018 e projeto de lei nº154/2018.

7
bairros contemplados diretamente

(Distrito Industrial, Sertão do Maruim, 
Flor de Nápolis, Picadas do Sul, 

Forquilhas, Forquilhinha e Potecas).

urbana
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Outras três importantes obras vão
facilitar os deslocamentos por São José.

Avenida das Torres
Avenida para a ligação da Av. das Torres, com duplicação da
Rua João José Martins (até o início da Rua Acelino Pereira).

Mais obras

Avenida de ligação dos Loteamentos
Nova São José, Portal da Colina e
Área Industrial do Loteamento Lisboa

Avenida de ligação dos
Loteamentos Recanto da
Natureza, Vista Alegre
e Lisboa
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Mais mobilidade urbana

A Câmara de São José sediou roda de 
conversa sobre o transporte coletivo.
Os vereadores entregaram ofícios aos 
representantes das empresas de ônibus 
que operam em São José e ao secretário 
Municipal de Segurança, Defesa Social e 
Trânsito.

No documento, os parlamentares 
reforçaram os anseios da população:
-  Retorno de horários com a diminuição de 
casos de coronavírus; 
-  Adequação dos serviços às necessidades; 
-  Cessar a superlotação dos ônibus, poucos 
horários e filas.

Reunião pública, na Câmara de São José, 
cobrou da concessionária o cumprimento 
dos prazos para a entrega das obras do 
Contorno Viário da Grande Florianópolis.

A concessionária reafirmou aos vereadores 
a entrega em dezembro de 2023, confome 
acordo com a Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT).
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Melhorar a capacidade de des-
locamento das pessoas envolve 
vários aspectos, como transpor-
te  coletivo, investimentos em in-
fraestrutura viária e muito mais.
Isso reflete em qualidade de 
vida e desenvolvimento econô-
mico.  Tenho batalhado por esse 
avanços”.
Nardi Arruda

“
CONTORNO VIÁRIO

TRANSPORTE COLETIVO



Mais mobilidade urbana
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As obras para construção da nova Estação 
de Tratamento de Efl uentes (ETE) Potecas já 
começaram.
Um sistema mais moderno será executado 
para contenção de odores. A nova estação de 
tratamento será instalada próxima às atuais 
lagoas, que serão desativadas e recuperadas 
para se transformar em espaços de lazer 
para a comunidade.
Para que todo esse processo fosse possível, 
além do entendimento entre Prefeitura e 
Casan, os vereadores também precisaram 
dar o aval.
Nardi Arruda e os demais parlamentares 
aprovaram projetos de lei, de autoria do 
Executivo Municipal, para cessão de uso de 
imóvel da Prefeitura para a Casan, mediante 
doação ao município de imóvel da Casan.
Os vereadores também participaram do ato 
de assinatura entre Prefeitura e Casan para 
construção da nova ETE Potecas. 

NOVA ETE POTECAS

Nardi Arruda também apresentou 
indicações às empresas de transporte 
coletivo, a exemplo de:
– veículo articulado maior para a linha 
Dona Wanda (horário da manhã, saída da 
Serraria);
-  mais horários para a linha Dona Zenaide.

Nardi Arruda defende a prioridade para 
pavimentação asfáltica nas vias utilizadas 
pelo transporte coletivo, conforme Lei nº 
5.918/2020, de sua autoria.

Out. 2020     Out. 2022

Um exemplo é a Rua Hamilton Ferreira, em 
Areias. A via está sendo pavimentada pela 
Prefeitura de São José, além de receber 
serviços de drenagem e terraplanagem.

INDICAÇÕES

INFRAESTRUTURA VIÁRIA

|



Agora
é lei! 

Em 2022, quatro projetos de lei de autoria de Nardi Arruda 
viraram leis, após aprovação na Câmara de Vereadores 
e sanção do prefeito Orvino Coelho de Ávila. Confira no 
resumo cada uma.
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Para facilitar o acesso da população 
aos serviços ofertados pelo Poder 
Público Municipal, o vereador Nardi 
Arruda propôs a lei para simplificar a 
comprovação da residência.

A simples declaração da pessoa 
interessada, impressa ou manuscrita, 
suprirá a exigência de comprovante 
de residência. Também serão aceitas 
uma série de contas de serviços de 
prestação continuada sem necessidade 
de firma reconhecida em cartório.

Simplifica a comprovação de residência para 
acesso aos serviços públicos municipais
(Lei Municipal nº 6.117/2022)
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Nomeação de
ruas em Potecas 
e Forquilhas
(Leis Municipais nº 6.111/2022 e 
nº 6.154/2022)

Duas ruas josefenses foram nomeadas 
por proposição do vereador Nardi 
Arruda, são elas:
- Rua “L-04”, localizada no Loteamento 
Altos de Potecas, bairro Potecas, fica 
nomeada como Rua Renato Borges 
Nunes (imagem);
- Rua “T-20”, situada no Loteamento 
Lisboa III, bairro Forquilhas, passa a se 
chamar Rua Mauro José Bessa da Veiga.

Pela Lei nº 6.157/2022, fica declarada de 
utilidade pública a Associação Especial de 
Terapias Educacionais (SETE). A associação 
localiza-se na Rua Fagundes Varela, 323, 
bairro Areias, São José/SC.

A entidade sem fins lucrativos desenvolve 
terapias educacionais para crianças, 

Declara de Utilidade Pública a Associação 
Especial de Terapias Educacionais (SETE)  
(Lei nº 6.157/2022)

adolescentes e familiares, beneficiando 
diretamente 123 pessoas em situação 
de baixa renda, além da realização de 
cursos e palestras.

A proposta com a lei é fomentar as 
atividades realizadas pela SETE.

R. Renato Borges Nunes



Mais ações 2022
ÁREA DE LAZER NO LOTEAMENTO
RECANTO DA NATUREZA 
Atendendo solicitação de Nardi 
Arruda, a deputada estadual Marlene 
Fengler (PSD) assegurou R$ 300 mil 
do Orçamento Estadual para apoio 
à construção de área de lazer no 
Loteamento Recanto da Natureza, 
bairro Forquilhas.
A destinação de recursos é feita por 
emenda parlamentar impositiva.
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R$ 7 MILHÕES PARA A SAÚDE ER$ 7 MILHÕES PARA A SAÚDE E
SEGURANÇA PÚBLICA

A Câmara de São José devolveu R$ 7 milhões 
aos cofres do município, resultado da 

economia promovida pelo Legislativo em 
2022. As verbas, por acordo entre o Legislativo 
e o Executivo, serão usadas preferencialmente 

nas áreas da saúde e da segurança pública.
Várias ações internas são realizadas para a 

economia de recursos, como redução do uso 
de papel e copos plásticos e dispensa do uso 

de telefones celulares pagos com recursos 
públicos. Também não há carros à disposição 

dos gabinetes dos vereadores.
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Mais ações 2022

A Câmara de São José aprovou proposta do 
Executivo para ceder terreno para instalação 
da base da Polícia Militar em Campinas. O 
objetivo é proporcionar mais segurança.

R$ 7 MILHÕES PARA SAÚDE
E PARA A SEGURANÇA 

EMERGÊNCIA PEDIÁTRICA DO REGIONAL
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EMERGÊNCIA PEDIÁTRICA DO REGIONAL
Nardi Arruda comemorou a reabertura da 
emergência pediátrica no Hospital Regional. 
Os atendimentos estavam suspensos há um 
ano e meio em razão da instalação de leitos 
de UTI para pacientes com covid-19.
Os vereadores josefenses se engajaram 
na causa com Moção e reunião com 
representantes do Governo do Estado.

SEGURANÇA



HOMENAGENS
Em solenidade na Câmara, o vereador Nardi Arruda concedeu 
neste ano as seguintes honrarias a pessoas que se destacaram:
-  Medalha Albertina Krummel Maciel (mulheres de destaque): 
empresária Léia de Souza.
-  Título de Cidadão Honorário: empresário Ícaro de Mello.
-  Medalha Maria Solange Amorim: técnica de enfermagem 
Rosemiria Nanci Marques.
-  Medalha Infância Protegida: professora Sabrina Leal.
-  Medalha Adonias Simião Tavares: professora Maria Jaqueline 
da Silva Santos.
-  Medalha Mérito Afrodescendente: administrador Robson 
Ferreira.
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ISENÇÃO DO IPTU
Os vereadores josefenses 
também votaram 
favoravelmente à proposta 
do Executivo para ampliar o 
tempo de isenção do IPTU 
para cinco anos para casos 
específi cos. Nardi Arruda 
e demais parlamentares 
acompanharam a assinatura da 
Lei nº 6.160/2022 no gabinete 
do prefeito Orvino.

NOVO PISO SALARIAL
Os vereadores aprovaram, em 
agosto, o novo piso salarial dos 
Agentes Comunitários de Saúde 
(ACS) e dos Agentes de Combate às 
Endemias (ACE).
A proposta, de autoria do Executivo, 
estabelece o salário-base mensal 
de R$ 2.424, retroativos a maio de 
2022. Nardi Arruda segue na luta 
por melhores condições de trabalho 
à categoria.

REDUÇÃO DA COSIP
Nardi Arruda apresentou indicação para realização de estudo técnico 
visando a modifi cação das alíquotas da Contribuição de Serviço de 
Iluminação Pública (Cosip). A indicação objetiva a redução da tarifa aplicada 
aos usuários residenciais com consumo de até 1.000kwh, estabelecendo 
tabela progressiva de cobrança.

HOMENAGENS



Ajude-nos a fazer
uma São José melhor!

São apenas 3 passos:

Contribua com sugestões
para indicações ou projetos.

escreva sua manifestação

menu Quero indicar

Acesse www.nardiarruda.com.br1
2
3

www.nardiarruda.com.br  /nardiarruda44 nardiarruda (48) 98819-5483
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Novamente!


